

El Bien Público.

6 rs. vn. cada mes.

Mahon lunes 13 de Febrero de 1882.

Año X. Núm. 2.670.

Correos.—ENTRADAS.

De Palma los martes por la mañana el vapor «Menorca.» De Barcelona y Alcudia los jueves por la tarde el vapor «Puerto-Mahon.» De Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 11 de la mañana el coche-correo. Despecho de los vapores, calle de la Infanta núm. 26.

Correos.—SALIDAS.

Para Palma los miércoles a las 3 de la tarde el vapor «Menorca.» Para Barcelona con escala en Alco-dia todos los domingos a las 8 de la mañana el vapor «Puerto-Mahon.» Para Ciudadela y demás pueblos de la Isla diariamente a las 2 de la tarde el coche-correo. Telégrafos y correos, calle Bastion núm. 43.

MADRID 5 DE FEBRERO.

Bases aprobadas por el Consejo de Instrucción pública en cuanto a la enseñanza de la mujer:

1.ª Conviene fomentar el cultivo intelectual de la mujer, no solo en Bellas artes, sino respecto de los conocimientos elementales que habilitan para muchas y variadas ocupaciones, con lo cual se aumentaría la capacidad y el bienestar de las que se dedicarán a cualquiera de los ramos de la industria ó al desempeño de ciertas funciones sociales, y muy principalmente de la educación de las niñas.

2.ª Secundando este propósito, sería oportuno dar acceso a la mujer a los estudios propios de ciertas carreras especiales, como las de comercio y telegrafistas.

3.ª También convendría crear, por lo menos en algunos puntos, centros de instrucción donde pudiesen las mujeres adquirir los conocimientos propios de la segunda enseñanza, especialmente en su aplicación, y aún de la superior en ciencias y en letras con la misma aplicación.

4.ª Respecto del caso particular a que se refiere este expediente, considerando que doña María Elena Maseras, así como también doña Dolores Aleu y Riera, fue-

ron admitidas a matrícula y han probado sus estudios en forma legal con consentimiento de las autoridades universitarias, adquiriendo de este modo derechos ó por lo menos legítimas esperanzas por actos de la administración dignos de todo respeto para esta misma, procede que, previos los actos académicos determinados en general por las leyes, se les expidan los títulos correspondientes.

Esta gracia puede ser extensiva solamente a las señoras que se hallen en la actualidad en el mismo caso que doña María Elena Maseras y doña Dolores Aleu, por tener ya formalizada matrícula con efectos académicos en facultad.

Para concluir, el Consejo, dejando a un lado el expediente particular que ha sido preciso resolver respetando hechos consumados, insistirá en manifestar el espíritu general que le guía respecto de la importante cuestión de la organización de los estudios de la mujer, resumiéndole de nuevo en los siguientes puntos:

1.º Es de muy alto interés facilitar los estudios de la mujer, fomentando y ampliando desde luego las enseñanzas actuales.

2.º Lo es además preparar reformas legislativas que constituyan un plan de en-

señanza de la mujer, dando en él gran importancia a los estudios de aplicación, mas interesantes que los especulativos, atendidas las condiciones de su sexo.»

AMERICA

Ayer recibimos periódicos de Montevideo y Buenos-Aires que alcanzan al 30 de Diciembre, en los que encontramos las siguientes noticias:

Leemos en un diario argentino:

«La campaña es hoy teatro de escenas que avergüenzan.

Los periodistas son encarcelados y las imprentas empasteladas; el derecho de propiedad, la seguridad individual y la libertad de la palabra han sufrido graves atentados, que pueden ser el prólogo de una época sin precedentes en la provincia de Buenos-Aires desde que el despotismo de Rosas desapareció en Caseros.

No queremos, por un sentimiento de venganza, acusar como cómplice directo al gobernador de la provincia, pero carga, por lo menos, con la complicidad de la aceptación tácita, por el silencio que guarda en presencia de esos atentados contra las mas sagradas garantías, que nuestra Carta fundamental acuerda hasta al mas

humilde extranjero que pisa nuestras playas, y con mayor razón a los ciudadanos argentinos.

No culpamos tampoco al jefe de policía, porque sus antecedentes y la rectitud de sus proceder lo ponen a cubierto de toda sospecha.

Los jueces de paz en la provincia son funcionarios sin contrapeso que pueda regularizar el ejercicio de su autoridad, puesto que el gobernador, que sería el único capaz de equilibrar su acción, los autoriza con su silencio, en la suposición de que no obren en virtud de instrucciones recibidas.

No hay uno solo que ignore que las municipalidades en los pueblos donde existen son en unos muelles inútiles y en otros instrumentos dóciles, no solo incapaces de normalizar la autoridad de los jueces de paz, sino hasta medios de que se valen éstos para cometer atentados sin que en ello aparezca su acción.

Cada día nos vienen noticias mas dolorosas sobre la situación de una parte de nuestra campaña, y sin embargo el Gobierno del Doctor Rocha nada hace por remediar males que asumen de día en día mayores y mas tristes proporciones, y que producirán consecuencias funestas para la

UN BAILE DE MASCARAS.

¡Imposible! Vaya Vd. a definir lo que es un baile de máscaras, sin caer en la rutina a que nos ha acostumbrado la repetición de tales fiestas. Y, sin embargo, ¡se puede decir tanto con ayuda del ingenio! Es verdad, lectoras mías, que yo no le tengo y por muy dichoso daríame si estas líneas trazadas a vuelo de pluma, sobre el campo mismo de batalla (si me permitis la frase) logran alcanzar una sonrisa de vuestro frescos labios.

Un baile es en concepto general la expresión genuina, el paroxismo de la alegría; una conmoción eléctrica que pone en movimiento nuestros músculos y nuestros nervios, que acelera la circulación de la sangre y el latido del corazón; es una violenta fiebre de emociones, de sensación, de opuestos contrastes.

Para mí ha sido siempre la ridícula manía de acomodar la progresión a los compases de una orquesta mas ó menos artísticamente dirigida. Como yo opina el amigo que me acompaña y que parece violento en medio de tanta luz, tanta belleza, colores tan variados y caprichosos «bouquets» de frases, que ora indican un amor satisfecho, ora como acerado puñal envuelven en sí la alevosía del odio, ó ya la cínica forma del vicio.

Busquemos, como D. Cleofas, un diablo familiar que nos acompañe, y emprendamos una excursión en derredor del salón recogiendo las impresiones que en nosotros producen los diferentes grupos que en él se agitan, como en las antiguas saturnales.

Mirad conmigo, mis bellas lectoras, esa pareja que, recostada en muelle divan cu-

chichean al oído, cual si avaros de su dicha quisieran sustraerse al mundo que los rodea. Levantemos, sin temor, sus caretas puesto que hoy todo nos es permitido.

Ella es una hermosa mujer como veis; su edad frisa entre los veintiseis y veintisiete años; su cutis es fresco, suave, sonrosado; su cabello negro como el ébano y guardando entre sus crenchas los reflejos del cuello de la paloma; su cuello... pero basta, lectoras mías; ¿a qué detallaros lo que veis? La pareja en cuestión parece ser muy feliz y, sin embargo, si oís a nuestro Asmodeo os dirá que esa felicidad es fingida; que bajo el raso de ese vestido blanco se oculta el harapo de la pobreza. ¿Qué por qué viene al baile, decís? Porque necesita fingir una dicha que no siente, embriagarse en la alegría de los demás, ó vivir libre un momento bajo la salvaguardia del capuchon y de la careta... Sí; teneis razon: apartémonos de su lado. ¡Infelices!

¡La polka! Allí vá esa pareja que gira en rápido voltigeo cual graciosas golondrinas, arrullándose en un idilio de amor, y entonando un himno a su futura felicidad, cuyo goce saborean por el momento del presente.

Dejémosla pasar acariciada por su dulcísimo ensueño. ¡Feliz quien puede soñar!

¿Dónde vamos tan de prisa? ¡Ah! ¿Queréis seguir a ese hombre que abdicando de su seriedad se reviste el negro dominó? ¡Curiosas! Pero mi deber es complaceros; vamos, pues. El máscara busca, indaga, examina: parece como si quisiera recoger todas las dichas, todas las emociones en su corazón. Se le acerca un amigo y le habla al oído: «¡infame! murmura a través

del antifaz: me vendia la ingrata... ¡Oh! ¡necesito matar ó morir!» Apartaos por favor, amigas mías, y dejad paso a ese infeliz que arrastra consigo el cadáver de su corazón.

«¡Ni un amigo! exclaman esas dos jovencitas que veis sentadas en la modesta galería al lado de una señora mayor; ¡qué terrible prueba! Mientras otros gozan y se divierten, nosotras tenemos hambre. — Vámonos, hijas mías, vámonos de aquí, exclama la madre, porque temo que el hábito del vicio empañe vuestras frentes. Si el trabajo no nos dá lo suficiente para sostener nuestra angustiosa vida, el honor antes que todo y sobre todo.» ¿Comprendéis esta situación, lectoras mías?

Un grupo de pollos, esgrimiendo la casi exhausta botella de manzanilla; en el centro tres mujeres disfrazadas de chulas; el cinismo y el descaro imperando sobre la virtud; la embriaguez enseñando su repugnante figura...

Miradla: joven, hermosa, gallarda cual temprana rosa; reclinada sobre el brazo de su galán, y dirigiéndole las mas expresivas sonrisas. «¡Qué feliz soy, E... mio! murmura con voz temblorosa: quisiera que esta reunión fuese eterna como eterno será el amor que acabo de jurarte al pie de los altares...» ¡Dichosos los que como ellos pueden imitar al rui señor que fabrica su nido al son de sus dulcísimos gorreos.

Mas... ¿dónde está nuestro amigo Pepe? Que ¿quién es me preguntais? Es verdad; no os lo he presentado, perdonadme.

Es el joven que nos acompañaba en nuestra excursión... ¡Ah! vedle allí, en aquel proscenio... Tiene a su lado una mujer, aprisiona una mano fina y delicada

entre las suyas; la habla, mas con los ojos que con los labios. Sí; mi amigo ha cambiado de opinion y empieza a mirar el baile como una deliciosa distracción.

Y en verdad que acompañándoos he sentido repugnancia hacia mis teorías, y me rindo a discreción. Quisiera tener a mano pluma y papel, y empezando con un nombre cualquiera escribiría una carta como la siguiente, por ejemplo:

«Mi adoradísima C.: tú has hecho por mí mas que todos los médicos del mundo, puesto que empiezas a cicatrizar las heridas de mi alma, haciéndome entrever una esperanza que hoy es mi vida. No olvides nunca el baile de la Zarzuela, donde tanto has hecho gozar a tu ya apasionadísimo...»

Aquí llegaba de mi revista, cuando he notado que estaba copiando apuntes tomados por un amigo muy querido, en su cartera. Esto, como comprendéis, lectoras mías, es un ascaudaloso robo, y antes de descubrir «el secreto del sumario» debo enmudecer, suplicándoos me dispenseis. Soy sonámbulo, por desgracia, y en el estado patológico en que me encuentro, soy irresponsable de mis actos: es verdad, que aunque hubiese estado despierto, escribiría estas líneas, si vosotras me lo pediais, porque complaciéndoos, me honraba en gran manera, y vuestra belleza se lo merece todo.

Conste, pues, que nada pongo aquí de mi cosecha; que he soñado con el baile de la Zarzuela, y en esta atención debo firmar diciendo:

Por la copia,
A. Pareja Serrada.

provincia y para el nombre del gobernador mismo.

Todavía están recientes los hechos producidos con el periódico «La Justicia» y con su redactor Rodríguez; no se ha borrado aun el recuerdo del escandaloso asalto llevada á mano armada al periódico «El Obrero» del Pergamino, y otros mas que no tenemos necesidad de mencionar, porque están frescos en la memoria de frescos y mas frescos aun en la conciencia del doctor Rocha.

Después de los últimos atentados cometidos, hemos esperado un acto de disgusto siquiera por parte del gobernador, y no habiendo nada á ese respecto, llamamos su atención, hoy que piensa visitar el Sur de la provincia, para que ponga un dique á los desbordes de esas autoridades que no reconocen mas ley que su capricho y sus odios personales.»

EXPLOSION.

La «*Trumph*,» fragata blindada, que creemos pertenece á la marina inglesa, ha sido teatro en Coquimbo (Chile) de un lamentable accidente, que lo refiere así un diario de aquella ciudad:

«Un marinero entró con una luz á la bodega y se ignora como pudo causar la explosion de un tarro que contenia aceite bencinoso, el que se destina para secar con prontitud las maderas recientemente pintadas,

De resultas de la explosion murió instantáneamente el referido marinero.

Otro, que se encontraba cerca de la puerta de la bodega, cayó al suelo con una herida en la sien izquierda, al parecer insignificante; pero pocos momentos después murió también. Los médicos—según se dice—atribuyen ese fallecimiento á quemaduras interiores, causadas por los gases incendiados que el hombre aspiró cuando gritase al sentir la detonación.

La bodega donde tuvo lugar el accidente, estaba contigua al hospital donde habia como veinte enfermos.

La explosion destruyó el tabique de separación y la entrada de los gases en la enfermería hizo allí terribles extragos en los catres y muebles y, lo que es peor, en los enfermos, á uno de estos le voló una parte de los huesos de la cabeza, y actualmente se desespera salvarlo. A otro le arrebató toda la carne de un costado de la pierna desde la cadera hasta el tobillo, destrozándole también un brazo; su estado, aunque ménos graves que el del anterior, hace presumir un fin desgraciado.

Cinco mas hay también heridos, pero leves.»

HORROROSO SUCESO.

La acción pasa en Buenos Aires y la refiere así un colega de esa capital:

En el hotel de la Paz, calle de Cangallo esquina á Reconquista, habia anteayer el movimiento acostumbrado á la hora de desembarcar los pasajeros venidos á bordo del «Niger». Muchos de estos habian ido en busca de hospedaje á aquel conocido establecimiento, y por coincidir con la hora del almuerzo eran muchas las personas que iban y venian en todas direcciones.

Un caballero decentemente vestido, parado en el tercer ó cuarto escalon de la magnífica escalinata de mármol, llamó de repente la atención de todos con descompasados gritos.

—Vamos, sube ó te pego—decia con ir-

ritado acento—estas palabras iban dirigidas á un niño de cuatro ó cinco años que tenia de la mano y que echaba hácia atrás el cuerpecito como si se negase á subir la escalera.

—No puedo subir, papá—decia la criaturita con su débil voz:—súbeme en brazos.

Aquel padre desnaturalizado irritábase cada vez mas.

—Has de subir tú solo,—replicaba;—sube, ó te arrastro. Y uniendo á las palabras la acción, subió dos ó tres escalones mas, arrastrando al niño. Este lloraba, y la gente mas indiferente empezó ya á agolparse al pié de la escalera en actitud amenazadora.

El hombre en cuestion no hacia caso de eso, y continuó sus descompasadas amenazas.

—Papá, ¡por Dios!—rogaba el angelito;—sabes que desde que me rompí la pierna no puedo andar bien.

—Basta de mimos; anda, ó te rompo la otra; y quiso continuar subiendo arrastrándole como antes.

La indignación del público estalló entonces, y entre terribles murmullos, un jóven inglés, más atrevido que los demás espectadores de la escena, se dirigió directamente á aquel verdugo, diciéndole:]

—No puede ser persona digna quien así se atreve á maltratar á un niño; seguramente, señor, que ha de ser muy cobarde con los de su talla.

Aquella interpelación excitó la furia del padre.

—A Vd. nada le importa; métase en sus asuntos; esta criatura es un haragan y soy muy dueño de educarle á mi manera;—y dirigiéndose al niño:—tú tienes la culpa de todo,—le decia y desahogaba sobre él la rabia retorciéndole el brazo sin escuchar los gritos y las lágrimas de la tierna víctima.

El jóven inglés y algunos otros de los espectadores no pudieron aguantar mas y se abalanzaron sobre aquel hombre brutal, pero con una rapidez asombrosa avanzó algunos escalones arrastrando tras él al niño y apareció armado de un enorme facón, y como si su ira hubiera llegado á la locura y aprovechando la sorpresa que se apoderó del público:

—Tú tienes la culpa,—dijo al niño;—tú te has propuesto perderme, pero no te has de reir.... toma.—Y con una crueldad inaudita hundió el cuchillo en el cuerpo de la inocente criatura.

Un grito de horror se dejó oír; pero antes de que la impresión hubiera pasado, el hombre en cuestion, cambiando de actitud como por encanto, dijo, dirigiéndose á los que le escuchaban:

—Señores, yo soy un pacífico industrial; este niño es de madera, y yo soy ventrílocuo, y es así como me gano la vida; y tendió la mano.

El público pagó con muchos pesos lo que no fuera mas que una broma, el terrible susto que le habia dado; pero aconsejamos al hábil artista no vuelva á repetir esas esperiencias, porque se puede ganar algo mas que la vida, se puede ganar un trompis.

Además, ahora, ya conocido su juego, no creemos pueda causar efecto.

Noticias de Cuantla (Méjico) dan cuenta de una catástrofe ocurrida el día 16 de Enero último.

Gran multitud se habia reunido para presenciar la partida de un globo con la aeronauta señorita Catalina Gorgoria,

hermosa jóven de diez y siete años. El globo no llevaba barquilla, y de él solo pendia el trapecio en que trabajaba la gimnasta, que no cesó en sus ejercicios desde que el globo se elevó entre los aplausos del público. Llegado á una altura de tres cuartos de milla, vieron de repente que el globo habia hecho explosion y que con sus pedazos caia también rápidamente el cuerpo de la infeliz jóven.

Sus restos, horriblemente mutilados, fueron recogidos á poca distancia, junto al globo destrozado.

UNA MINA DE... CERVEZA.

El «*Derrick d'Oil City*» anuncia que los mineros de petróleo han perforado y continúan perforando una cantidad de pozos en la colina llamada punta, cerca de Franklin. Esta colina se eleva en pico al borde del pequeño puerto natural llamado Freuch y la cervecería de Grosman está situada al pié de South Park-street, en la orilla izquierda del puerto. En la otra orilla están las inmensas cuevas de cerveza abiertas en roca viva y se extienden bajo la colina en mas de cien piés. En esta cueva se encuentran algunos cubos conteniendo cada uno 10 pipas de cerveza, comunicándose con un enorme cubo-depósito de donde juega la bomba, y que conforme va vaciándose se alimenta de los demás cubos y que se encuentra por consiguiente siempre lleno.

Rial y Sou, dueños de una tierra de la colina Punta debajo de la cueva de Grossman, han abierto muchos pozos que han dado petróleo.

Hace poco han abierto otro pozo, y el líquido ha sido encontrado á 490 piés.

Instalados los aparatos convenientes, á los primeros movimientos de la bomba extracción llega el aceite en gran cantidad; pero habia una cosa extraordinaria en su aparición, y uno de los obreros tuvo la ocurrencia de gustar para juzgar de su calidad. Después de haber tomado unas gotas en los labios, encontró tan buen gusto que colocó la extremidad de la bomba en la boca y bebió una gran cantidad. Sus compañeros, siguiendo su ejemplo, beben también á placer, y en menos de una hora se encontraban tendidos ébrios al lado del pozo.

La noticia del descubrimiento de la milagrosa mina se extendió bien pronto en el pueblo. Sus habitantes, incluso las mujeres y los niños, corren y se disputan la bomba; muchos bebieron, y antes de la noche la mayor parte de los habitantes del pueblo se encontraban borrachos; uno de los obreros, al llegar tambaleándose á la plaza, declaró que aquel petróleo tenia gusto de cerveza.

Una idea horrible ocurre á los propietarios de la tierra Rial y Sou, y á toda prisa envían á buscar al único conocedor de cerveza en el pueblo, el cervecero Grossman, para saber si en efecto el mineral del nuevo pozo tenia algo de comun con la cerveza.

Llega Grossman, prueba el líquido y se tira de los pelos gritando:

—¡Si es mi propia cerveza! Me han secado la cueva.

Inmediatamente se visitó la cueva y se reconoció que el cervecero tenia razón: su depósito estaba casi vacío. El barreno del pozo habia ido á parar justamente al fondo del depósito de cerveza.

Un drama en una jaula —En Precy (población francesa), estuvo á punto de ser

devorado por una leona, un niño de once años.

El director de la colección de fieras exhibia sus animales en un recinto, cuya parte destinada á los espectadores, estaba separada de las jaulas por una fuerte cadena tendida á sesenta centímetros del suelo y alejada metro y medio de los animales.

Dos guardias y varios gendarmes vigilaban el espectáculo.

De repente, los espectadores lanzaron gritos de terror al ver que una leona levantaba y atraía hácia sí á un niño, del cual se habia apoderado con sus garras.

Un gendarme cogió inmediatamente el cuerpo del niño, tratando de arrancárselo á la fiera. ¡Vanos esfuerzos!

La cabeza del pobre niño estaba fuertemente metida entre los barrotes de la jaula y habia grave riesgo de decapitarlo.

El valeroso gendarme no se dió por vencido. Despreciando el peligro, metió su brazo en la jaula y por entre las patas de la leona, logró libertar al niño, salvándolo de una muerte horrorosa. Pero al verificar este acto sufrió en la mano profundos zarpazos de la leona.

El niño salió también con algunas heridas aun que no graves.

Las crisis financieras se hacen sentir en Ginebra. Debía tenerse porque en esta ciudad hay un número prodigioso de banqueros, agentes de cambio y hombres de negocios. Desde hace pocos años ese número ha aumentado. Hay aquí muchas personas que encuentran mas cómodo jugar á la bolsa que trabajar en cosas útiles.

También hay personas de buenas familias que se dedican á jugar á la bolsa, viéndose como se ven sistemáticamente excluidos de la administración pública por la democracia radical. La clase media, los trabajadores y los sirvientes, no se ocupan de bolsa, al contrario de lo que sucede en Lyon. En Ginebra han sufrido grandes pérdidas los banqueros y los agentes de cambio; pero los que nos ha llamado la atención, son las pérdidas sufridas por los jóvenes de familias distinguidas.

La alta banca ha perdido mucho, pero no por eso se ha quebrantado su solidez.

Reina en Copenhague gran agitación á consecuencia de un artículo publicado por el «*Dagens Nyheder*,» órgano ministerial, artículo en que se dice que si los radicales se niegan á aprobar el presupuesto, se aprobará de real orden. La crisis política ha llegado al estado álguido.

Telegrafian de Berlin que el emperador ha dado las gracias al príncipe de Bismark por la defensa que de él se hizo en el Reichstag. La «*Post*,» periódico oficioso, anuncia que Bismarck, además de las gracias, recibirá del emperador una muestra solemne de confianza.

El Gobierno austro-húngaro continúa desplegando suma energía para reprimir lo antes posible la insurrección, y la delegación austriaca está dispuesta á no escasear ninguna clase de recursos.

La izquierda de la delegación tiene el propósito de votar un crédito mucho mas considerable del que ha solicitado el Gabinete, pues consideran insuficientes los ocho millones de florines á que se refiere el proyecto de ley presentado. Verdad es que el Gobierno pensaba, en el caso de que aquella suma no bastase, reunir de nuevo las delegaciones para pedir un crédito supletorio.

Parece que la actitud del Austria en la cuestion de Oriente ha de ser objeto de animados debates: el conde de Apanyé, delegado húngaro, tiene pensamiento de atacar la política iniciada por el conde de Andrassy.

Leon XIII es un lector incansable de periódicos. Varios empleados de la secretaría pontificia examinan diariamente los periódicos mas importantes de Europa, y hacen una señal en los artículos que les parece pueden interesar á Su Santidad. La servidumbre del Pontífice no debe pasar una vida muy descansada, porque Leon XIII trabaja 14 ó 16 horas diarias.

Ha sido ya botado al agua, en los astilleros de Dumbarton, el magnífico vapor bautizado con el nombre de «Antonio Lopez», el del ilustre fundador de la empresa de vapores-correos trasatlánticos entre la Península y la isla de Cuba, conocida hoy con el nombre de «Compañía Trasatlántica».

Sus dimensiones generales son: eslora 410 piés; manga 46, y 3³ de puntal, siendo su casco de acero Martin Siemens, y con capacidad para alojar 156 pasajeros de primera, 72 de segunda y hasta 1200 de tercera en caso necesario.

Apoyados en las muras de popa, los camarotes de primera tienen, cada uno, dos literas y un sofá, y están situados al redor de un gran salon espléndidamente decorado, de estilo árabe, con cuadros que representan asuntos del Cid. Sobre cubierta alumbrado y ventilado por lumberras acristaladas, está el comedor, cuya magnificencia corresponde á la general del barco.

En cada camarote de segunda clase hay cuatro literas, y los pasajeros que las ocupan disponen de otro comedor situado hácia proa, delante de las máquinas, que son del sistema Compound, de condensador, capaces de desarrollar 4 000 caballos efectivos.

Los oficiales y maquinistas se alojan en una cámara especial levantada en el centro de la cubierta y la demás gente de abordó en el castillo de popa.

Este buque es el primero que la empresa ha hecho construir de planchas de acero y aljibe celular para lastre, y bajo cubierta tiene instalada una despensa refrigerante, sistema Bell-Colleman, donde obtiene la baja temperatura que mantiene en buen estado de conservacion los víveres que necesitan.

Empléanse los aparatos de ventilacion de Roberston y se utilizarán los eléctricos de Siran para el alumbrado.

La construccion del vapor está contratada en 10 400,000 reales; pero su coste llegará á 12 millones para ponerlo en estado de navegar y hacer servicio.

EL TESTAMENTO DEL GENERAL BARAGUAY D'HILLIE.

Al morir este general el día 6 de Junio de 1878, á la edad de noventa años, en un hotel de Amélie-les-Bains, dejaba un testamento en que se comprende la preocupacion que tuvo toda su vida: el bien del ejército y las ventajas para el soldado.

El sobrino del difunto, Sr. Danremont, fué instituido legatario universal, especialmente para la siguiente disposicion testamentaria:

«15. Yo lego al ejército veinte mil libras de renta, que se repartirán todos los años: diez mil francos á los oficiales heri-

dos ó necesitados, y diez mil francos á los sargentos, cabos y soldados en las mismas condiciones, sin que jamás ninguno de ellos pueda gozar dos años consecutivos de aquella renta.

Ruego al ministro de la Guerra acepte estos legados que deberán ser repartidos por una comision de que suplico se dé la presidencia al coronel Happ, su antiguo ayudante

Han nacido dificultades sobre esta cláusula; el legatario Mr. Danremont pretende cumplir con la entrega anual de 20.000 francos estipulados; el ministerio de la Guerra francés, por el contrario, sostiene que para en adelante el resultado de la liberalidad de aquel general debe estar al abrigo de toda eventualidad por la conversion inmediata de una parte de la sucesion en una inscripcion de renta del 3 por 100 sobre el Estado francés.

El juicio se ha suspendido para dentro de ocho dias en París.

Gacetilla.

En la noche del sábado y mientras los dueños de una casa del caserío de Llumessanas se encontraban en un baile que tenia lugar en otra finca inmediata á dicho caserío, se cometió un robo en la primeramente citada, introduciéndose los malhechores por un agujero que practicaron en el techo, destrozando despues una puerta llevándose como unos 45 duros en calderilla y habiendo dejado en oro y plata otra cantidad de unos 290 duros que se encontraba guardada en el mismo mueble en que lo estaba el dinero sustraído. En el momento en que del hecho tuvo conocimiento la guardia civil del puesto de esta ciudad se constituyó en el indicado caserío á practicar las diligencias consiguientes al descubrimiento de los autores dando despues parte al Juzgado de primera instancia que entiende en el asunto.

Mañana tendrá lugar en nuestro teatro á beneficio del aplaudido y simpático primer actor D. Isidoro Valero el famoso drama histórico del gran autor D. José Echegaray, titulado «La muerte en los labios» y la linda pieza «Como el pez en el agua.»

La funcion está dedicada á nuestro ilustre Ayuntamiento. Esta circunstancia unida al cariño que el público mahonés le tiene al beneficiado, y el atractivo de una obra célebre de Echegaray, son garantías indudables de que la funcion de mañana será un acontecimiento teatral.

Anoche salió complacidísimo el público que aplaudió con entusiasmo la representacion de «El esclavo de su culpa» y «L'Hereu»

La Compañía toda obtuvo una ovacion calurosa en el Teatro Casino de Villa-Carlos representando «El nudo gordiano». Valero particularmente fué aplaudido con frenesí.

La funcion que terminó ayer noche en la parroquia de la villa de Alayor y en la que ofició de Pontifical S. E. I. se vió concurridísima, asistiendo á ella muchas familias de los demás pueblos de la Isla.

De la comparacion hecha en el Observatorio astronómico del mo-

vimiento barométrico con épocas anteriores, resulta que desde hace ventidos años no se habia experimentado en Madrid mayor sequedad atmosférica, ni aun en las estaciones de mas intenso calor.

Atraccion de las palomas por el aceite de anís.—Grande es la atraccion que el anís ejerce sobre las palomas, y en esto se funda la práctica de untar con aceite de anís los palomares nuevos, para incitar á las palomas á que se habituen en él. Basta impregnar algunas tablas con dicha sustancia y colocarlas en el interior del palomar, para que las palomas regresen á esta vivienda. Se refiere el hecho de haber untado á palomos con aquel aceite, y observarse que regresaban acompañados de otros, incitados por aquel olor que tanto les agrada. El aceite se prepara con veinte granos de anís en una libra de aceite comun.

Para las plazas de liquidadores iban presentadas hasta el primero del corriente, 5.500 solicitudes.

Se hallan espuestas al público en el Ayuntamiento de esta ciudad hasta pasado mañana, 15 del actual, las listas electorales á fin de que los interesados puedan hacer uso de sus reclamaciones.

El baile que el casino el Consey celebró anteanoche, no obstante el mal tiempo que reinaba se vió en extremo concurridísimo. Alegres máscaras vistiendo caprichosos disfraces, sostuvieron durante la velada la animacion y alegría en el espacioso salon de dicha sociedad, pasando rápidamente las horas destinadas al baile con gran sentimiento de los que al mismo concurrieron. El próximo promete tambien estar muy animado.

La referida sociedad nombró ayer la junta directiva para llevar á efecto la mascarada que es de aplaudir, pues á más de la diversion que proporcionará el domingo próximo á estos habitantes implorará la caridad para el socorro de las personas que sostiene la Asociacion de Beneficencia Domiciliaria de esta ciudad, cuya cuestion es inutil encómiar.

Ha regresado á esta ciudad de su excursion á Ciudadela y Alayor, el nigromántico Sr. Hermann hijo, en cuyas poblaciones ha recogido calurosos aplausos de la numerosa concurrencia que asistió á sus funciones de prestidigitacion dadas en sus respectivos teatros.

Los bailes dados en la noche del sábado por la sociedad el Isleño y el Teatro de esta ciudad se vieron extraordinariamente concurridos, durando hasta hora muy avanzada de la madrugada: apenas podía circularse libremente por sus salones. Se conoce que vá acercándose el fin del Carnaval.

Por telegrama que nos ha remitido uno de nuestros amigos que en la actualidad residen en Palma sabemos que á las doce de hoy no habia llegado aun allí el vapor-correo de Valencia, y que el vapor Lulio que

debía verificarlo anteayer, no lo ha hecho hasta hoy, y que las noticias de mayor interés que publican los periódicos de aquel principado son que el sindicato de Gremios de Cataluña habia publicado una hoja comparativa de las nuevas tarifas con referencia á las antiguas; y que catorce Prelados censuran la Peregrinacion atribuyéndola á carácter carlista.

Para evitar el contagio de la viruela, el Consejo higiénico de París ha mandado publicar las siguientes prescripciones:

«Es preciso desde luego, evacuar el cuarto contaminado; en seguida se colocarán en las cuatro esquinas del mismo otros tantos tarros que contengan un kilogramo de cloruro de cal cada uno, vertiéndose en ese cloruro unos 25 gramos de ácido clorídrico extendido en un decálitro de agua. Cíerrese despues el cuarto por cuarenta y ocho horas, y al abrirle riéguese inmediatamente con agua fenicada.

El mejor modo de desinfeccion de los objetos que han estado en contacto con el virulento, es mantenerlos por unas horas en un baño á 115 grados; si no se puede hacer esto, se cogerán las sábanas, colchas, etc... metiéndolas en agua fenicada alcoholizada.

Los muebles deben quedar sujetos á los vapores del cloro que se desprenderán del cloruro por 48 horas, y lo mismo debe hacerse con las prendas de vestir.

Se debe tener cuidado en quemar y no llevar á la basura los pedazos de papel arrancados de la pared, restos de alimento, etc.

Con estas precauciones, es casi seguro que no habrá contagio.»

Los pasajeros salidos ayer en el vapor-correo «Puerto Mahon» son los siguientes:

PARA BARCELONA

Don Antonio Alzina, José Vilar, Rafael Mercadal, Mariano Lagroba y un sobrino, Francisco F. Vidal, Márcos Moll, Concepcion Torregrosa, Juan Gomila, Cuatro individuos de tropa una esposa y un niño.—Total 15.

PARA ALCUDIA

Don Francisco Cardoné, Margarita Bonet y dos hijos, Teresa Estades y un niño, Jacoba Piquer, Antonio Barceló, Catalina Morro, Narciso Codina, Miguel Munarg, José Gabarro, Francisco Cifré y dos hijos, Andrés Pons y Juan Pons.—Total 20.

ULTIMA HORA.

No habiendo llegado á Palma el vapor-correo de Valencia á causa de récio viento y gruesa mar reinantes, segun nos trasmite nuestro correspondiente de aquella, es muy probable que el Menorca suspenda hoy su salida para ésta, verificándolo mañana á la hora de itinerario.

Escritas las anteriores líneas, la Administracion de los vapores-correos de esta Isla nos ha facilitado el telegrama que ha recibido en el cual le comunica el capitán del vapor Menorca haber suspendido su salida por no haber llegado á Palma el correo de Valencia.

Seccion Religiosa.

Santo de hoy.

Santa Catalina de Ritzis vg. y S. Benigno mártir.

CULTOS.

Corte de María Mañana se hace la visita á Ntra. Sra.

del Refugio en las Concepcionistas.

Santo de mañana

San Valentin presbítero y mr. y el beato Juan Bautista de la Concepcion fundador.

Afecciones astronómicas.

SOL.—Sale 6 h. 55 ms.—Pónese 5 h. 32 ms. T

LUNA.— Sale 2 h. 57 m. de la N.— Pónese 12 h. 22 m. de la M.

Movimiento del Puerto.

Capitanía del Puerto.

Entrados el día 11.

De Cartagena Javeque Esperanza p. Miguel Landino con 6 trips y trigo.

Entrados el día 12.

De Barcelona goleta Rayo patron Gabriel Marsal con 7 trips. y efs.

TELEGRAMAS PARTICULARES

DE EL BIEN PÚBLICO.

Madrid 13.

Los periódicos dán por segura la noticia de que el Cardenal Jacobini ha significado á su compañero el Sr. Bianchi la conveniencia de separar al Sr. Necedal de la direccion de la Romería. Espérase con impaciencia las últimas instrucciones anunciadas por el Vaticano y se elogia la pastoral que ha dado á luz el Arzobispo de Valencia el Sr. Monescillo.

La Gaceta, publica la recepcion del representante en Madrid del Japon y la creacion del nombramiento de la junta de las exposiciones de Agricultura, señalando el veinte de Mayo, la exposicion de ganados y la distribucion de premios.

Se ha desmentido oficialmente los rumores sobre crisis.

En Valladolid, Orense y otros puntos se cobra tranquilamente la nueva contribucion industrial y en breve se dará principio en ésta.

Pierde importancia el asunto de los Gremios.

La semana próxima se nombrará director general de Aduanas, y segun los periódicos democráticos, se asegura no aceptará dicho cargo el demó-

crata menorquin Sr. Prieto y Cáules.

Se está publicando el tratado de comercio Franco-Español que ha traído firmado el Sr. Albacete.

ANUNCIOS.

D. Fernando Rodriguez de la Encina, Baron de Benimuslem Alcalde Constitucional de esta Ciudad,

HAGO SABER: que los mozos de este reemplazo Francisco Rotger y Prats núm. 17, Antonio Andreu y Palliser núm. 54, Antonio Triay y Sans núm. 65, Miguel Villalonga y Orfila núm. 71, José Gonzalez Fuxá núm. 80, Pedro Sitges Tudurí núm. 82, Cristóbal Clar y Triay núm. 88, y Sebastian Ruiz y Barceló núm. 92, han solicitado y tienen abierto expediente de exencion del servicio de las armas; el 54 como hijo único de padre impedido y pobre, el 17, 65, 72, 80, 82, 88 y 92 hijos de viuda pobre; y habiéndoseles admitido las pruebas propuestas, se cita y llama á los mozos interesados en dicho reemplazo y especialmente á los números á quienes pudieran perjudicar dichas exenciones, para que usen de su derecho ó se muestren parte contraria si les conviniere. Mahon 11 de Febrero de 1882.—El Baron de Benimuslem.

Ayuntamiento de Alayor.

Terminados los padrones que ha formado este Ayuntamiento á tenor de lo dispuesto en artículos 8.º y 9.º del Reglamento para la Administracion y cobranza del impuesto equivalente á los de sal aprobado por Real Decreto de 31 de Diciembre último, referentes á los contribuyentes por territorial e industrial, quedan espuestos al público en esta Secretaría municipal por espacio de 10 dias á contar desde hoy á efectos de reclamacion.—Alayor 9 Febrero de 1882 El Alcalde José Alberti.—P. A. del A. Lorenzo Villalonga. Secretario.

En venta

Lo está un carro y un burro con todos los arcos de tirar. Informará su dueño calle de Santa Cecilia casa sin número.

Subasta.

La subasta de unos armarios que debia celebrarse el viérnes 10 del corriente en la calle del Castillo número 14, se proroga hasta el juéves 15 del mismo mes, teniendo lugar en la plazuela de la Constitucion á las diez de la mañana. Dichos armarios pertenecieron á un establecimiento de zapatería; son nuevos, y propios para tienda de lujo. Podrán verse anticipadamente en la calle del Castillo número 14 donde están depositados.

pesetas la cuartera del país.

0'75

Desde esta fecha en el situado en el Anden de levante n.º 56 el precio de molienda será á

MOLINO Á VAPOR.

PALOS JACOBOS

Todos los domingos y dias festivos los habrá en la

CONFITERIA DE

PONS

Calle de S. Nicolás núm. 23

ALAYOR.

como tambien el muy agradable

ARANDAS

á 24 cénts. libra.

Teniendo preparados una infinidad de confites para el presente carnaval, se avisa al público que su espendicion es á precio sumamente módico.

Para alquilar.

Lo está con muebles la casa de la calle del Castillo núm. 53. Darán razon calle de Gracia, 70.

TEATRO.

GRAN FUNCION

PARA HOY MARTES 14 DE FEBRERO 1882

(11.º DE ABOÑO)

Á BENEFICIO DEL PRIMER ACTOR

Don ISIDORO VALERO

QUE TIENE EL HONOR DE DEDICARLA AL

Nuestro Ayuntamiento de esta ciudad.

PROGRAMA.

El célebre drama histórico en 3 actos, original del laureado poeta D. J. Echegaray, titulado

LA MUERTE

EN LOS LABIOS

REPARTO.—Margarita. . . Sra. Alentorn.
Berta. . . Sra. Malli.

CONFITERIA

LA MODERNA

CALLE DE LA INFANTA NÚM. 6.

El dueño del citado establecimiento, al participar al respetable público de esta ciudad la apertura del mismo, tiene el gusto de ofrecer un esquisito y variado surtido de dulces de toda clase, seguro de complacer á sus favorecedores.



MOLINOS HARINEROS
Montados sobre Columna — Torre de fundicion llevando las Muelas, el Mecanismo, Plata forma y Cubierta.
MAQUINAS DE VAPOR CON CALDERAS TUBULARES DE LLAMA INVERTIDA

Envío franco de Prospectos detallados.

Casa **J. HERMANN-LACHAPPELLE**
J. BOULET y C^o, Sucesores, Ingenieros-Mecanicos
PARIS, 144. rue du Faubourg-Poissonnière, 144, PARIS

CONFITERIA

LA MODERNA

CALLE DE LA INFANTA NÚM. 6.

El dueño del citado establecimiento, al participar al respetable público de esta ciudad la apertura del mismo, tiene el gusto de ofrecer un esquisito y variado surtido de dulces de toda clase, seguro de complacer á sus favorecedores.

PALOS JACOBOS

Todos los domingos y dias festivos los habrá en la

CONFITERIA DE

PONS

Calle de S. Nicolás núm. 23

ALAYOR.

como tambien el muy agradable

ARANDAS

á 24 cénts. libra.

Teniendo preparados una infinidad de confites para el presente carnaval, se avisa al público que su espendicion es á precio sumamente módico.

Para alquilar.

Lo está con muebles la casa de la calle del Castillo núm. 53. Darán razon calle de Gracia, 70.

Miguel Servet.

Conrado.

Valter.

Jacobo.

Nicolás.

Soldados, esbirros, etc.

La escena pasa en Ginebra, año de 1553, que fué el del suplicio de Miguel Servet.

2.º Terminará el espectáculo con la graciosa comedia en un acto de D. J. M.ª Garcia, nominada

COMO EL PEZ EN EL AGUA

por la Sra. Malli y el Sr. Gutierrez,

Precios de costumbre. A las 8.

NOTAS.—El juéves una escogida funcion.

El viérnes á beneficio del Sr. Borralleras la comedia nueva

LA LEVITA

y la preciosa pieza

MAS VALE MAÑA QUE FUERZA.

Se admiten encargos para estas funciones.

Imp. de Parpal.